

9/18

税制 こう変えよう

促すといったことも検討してみたいと思つ

——投資家の立場から、税制のどこを見直すべきだと思いますか。

アベノミクスが始まつて企業部門が保有するキャッシュは増えたが、

法人税率が二、三年家計部門などにはまだ低下傾向にあることは評分に流れていません。企業価値している。ただよつやの余剰キャッシュが資金

く競争相手の国々と比べ
られる領域に入った段階
で、まだ十分とは言えな
い。リボレートガバナンス
や設備投資に回れば経済
の好循環は実現できる。

い。政府は対日直接投資（企業統治）を巡って株主から改革圧力が増して、まさに企業立地の優劣によることは投資家にとって

率ではまだ工業立地の優位性で見劣りする。地方心強い。韓国が導入している内部留保課税を日本

問い合わせせが投資家から
多く寄せられている】
——所得税改革の議論
をどうみていますか。
「税負担は公平なほう
がいい。配偶者控除など
昔の制度を維持した結
果、税制の中で非効率な
部分が多く残っている。
るかに期待している」

税は人間の行動にインセンティブ（誘因）を与えるもので、ゼロから見直す
せば経済活動にも大きな影響を及ぼすことができ
る。働けるのに働いていない人にどのように労働のインセンティブを与える

—国内総生産(GDP)を左右するのは資本、人材、生産性の3つだ。資本、生産性が一定で労働投入が減れば潜在成長率はどんどん下がる。配偶者控除の廃止などで女性の社会進出を後押しすれば所得が増え、消費が刺

税収の割合が小さい。当然な水準がどこかは分らないが、課税ベース狭いという点は個人的以前から問題に感じた。最近になつて税と会保障の共通番号(マナンバー)が導入されが、納税者番号がなか

で極端に高い割合だ。一般的な難しさはあるが、課税ベースのあり方を剣に見直すべきだ」――課税ベース見直しは反発も大きそうです。

かない。課税ベースを上げつつ、将来的にマイナーナンバーで個人の所得の標準などがある程度分かれれば、社会保障、医療などへの歳出をより効率的にできるようになるだとうが担当しました。

ゴールドマン・サックス証券

キャシー・松井氏



法人税課税ベース広く

1994(平6)年

激される」

1994(平6)年、ゴードマン・サックス証券に入社。2015年から同社副会長を務め現在、アジア部門を統括。女性が経済を盛り上げる「ウーマノミクス」の概念を広めたことで知られ、女性の就労環境向上を訴えている。51歳。
「日本は他の先進国に比べ、格差見直しに対する

たことは先進国では例外的で、海外の人に話すと驚かれる。一方日本には約9億もの銀行口座がある。マイナンバーの導入で今まで本当に適切に課税できていたかどうかが徐々に分かってくるのではないか

ブな影響が出る。ただ、中長期的に課税の公平性を高めることが国としてより重要だ」

「海外の投資家が必ず問い合わせてくるのが日本の財政赤字の問題だ。日本はGDP比でみた負債が他国より圧倒的に多い。財政再建に魔法のような解決策はなく、税収を増やすか歳出を切るし

「海外の投資家が必ず
問い合わせてくるのが
本の財政赤字の問題だ。
日本はGDP比でみた負
債が他国より圧倒的に多
い。財政再建に魔法のヒ
ュンな解決策はなく、税収
を増やすか歳出を切るし
かない。課税ベースを左
げつつ、将来的にマイナ
ンバーで個人の所得の水
準などがある程度分かれ
ば、社会保障、医療など
の歳出をより効率的にで
きるようになるだろう」
飛田臨太郎、杉本耕太郎
が担当しました。